

# Sistema operativo viejo y sin soporte permitió hackeo al Poder Judicial

**Falla.** El 23% de los equipos no cuenta con asistencia del proveedor desde enero del 2020.

**Marcelo González Cabezas**

La alarma se encendió ayer a primera hora, cuando se supo que el Poder Judicial entregó una alerta pues un virus informático afectó a varios de sus computadores, y por ello pedía a sus funcionarios no abrir ni leer correos o mensajes "de dudosa procedencia".

"Este virus afecta solo a equipos con Windows 7 y con antivirus McAfee conectados dentro de la red. Se está haciendo un catastro a nivel nacional para determinar el impacto en el funcionamiento de los tribunales", indicó un comunicado del Poder Judicial, que posee 14.990 computadores, y 3.500 de ellos (el 23%) tienen ese sistema operativo lanzado el 22 de octubre de 2009 y que desde el 14 de enero de 2020 no tiene asistencia técnica de Microsoft.

Más tarde, se dio cuenta de que el 1% de los computadores de la institución se vieron afectados por un virus que atacó la noche del domingo a



**Crisis cibernética.** Los Tribunales se vieron afectados en su funcionamiento. / ATON

diferentes equipos justamente con sistema operativo Windows 7 y antivirus McAfee.

O sea, son 150 los computadores infectados, los que fueron aislados de inmediato de la red corporativa.

Zvonimir Koporcic, subdirector de la Corporación Administrativa del Poder Judicial, dijo que "fueron tomados los caminos para evitar que el virus se siga propagando. Estos 150 computadores

no pueden acceder a la red y estamos cambiando el antivirus. Se están reemplazando a nivel nacional los equipos para que estén a disposición de los tribunales lo más pronto posible".

Lo del Poder Judicial se sumó al hackeo al Estado Mayor Conjunto. Y fue analizado por el hoy académico de la Universidad Mayor y exsubsecretario de Telecomunicaciones, Pedro Huichalaf.

"Ambos son ataques informáticos y debilidades de ciberseguridad. Pero lo del Poder Judicial es más grave, pues aparte de paralizar el funcionamiento de los tribunales, no es posible usar ya el Windows 7. Vamos para los tres años sin soporte para ese sistema, así es que la culpa de esto no es del antivirus".

"La pregunta es cómo se le ocurre al Poder Judicial tener instalado en 3.500 equipos

**"Se están reemplazando los 150 equipos afectados para que estén disponibles lo más pronto posible"**

**ZVONIMIR KOPORCIC**  
 Subdirector Corp. Adm. del PJ

**"Cómo se le ocurre al Poder Judicial tener en 3.500 equipos un sistema operativo sin soporte desde hace tanto tiempo"**

**PEDRO HUICHALAF**  
 Exsubsecretario de Telecomunic.

**150**

**Computadores de los 14.990** que tiene el Poder Judicial se vieron afectados por un virus que atacó al sistema el domingo en la noche.

un sistema operativo sin soporte desde hace tiempo. Y eso no es por falta de recursos económicos. Es una ausencia de responsabilidad", cerró Huichalaf.